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MINUTA DE REUNIÓN DEL CONSEJO TÉCNICO DE ADMINISTRACIÓN Y 
PROGRAMACIÓN 

REUNIÓN No: 05   FECHA: 01 de febrero de 2023 

HORA DE INICIO: 09:00 hrs. HORA DE TÉRMINO: 11:52 hrs. 

LUGAR: SALA DE JUNTAS DE LA DIRECCIÓN GENERAL 

Objetivo de la reunión: Analizar asuntos sustantivos del INC, para la toma de decisiones, generación de 
estrategias y líneas de acción. 

 

I. ORDEN DEL DÍA 

ASUNTOS 
1. Asuntos de la Dirección General 
2. Escudo institucional en espejo de agua 
3. Trabajo coordinado con la representación sindical 
4. Reclutamiento de personal de Enfermería 
5. Seguimiento a instalación de filtros HEPA 
6. Actualización de SINERHIAS 
7. Actividades del Programa Institucional 
8. Gestión de FOMOPES de residencias médicas 
9. Curso para examen del Consejo Mexicano de Cardiología 
10. Pago de artículos de acceso abierto 
11. Montos de apoyo para asistencia a congresos 
12. Seguimiento a sistema de censo hospitalario 
13. Solicitud de información de Hemodinámica y Electrofisiología 
14. Avance de trámites para la construcción de la UAEPE 
15. Priorización del Plan maestro de mantenimiento 2023 
16. Cambio de fechas de COCODI 
 

 

II. SEGUIMIENTO DE ACUERDOS 

 Avances de las áreas. 

 

III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

I. Dr. Gaspar: 
1. La CCINSHAE solicita personal enlace que participen en Diplomado en Ética de la Salud que forme 

parte de los Comités de Ética en Investigación y Bioética Hospitalaria. El diplomado inicia el 20 de 
febrero en línea con una clase sincrónica dos jueves al mes de 09:00 a 14:00 hrs, con duración total 
de un año. Se acuerda designar a los vocales secretarios de los Comités de Ética en Investigación 
y Comité de Bioética Hospitalaria: Mtro. Julio César Cadena Estrada y la Mtra. Claudia Tavera 
Alonso respectivamente. 
 

2. Preguntó por avance de la Cuenta Pública 2022, a lo que el L. C. Acevedo y la Mtra. Ríos 
comentaron que se entregará en tiempo y forma. 
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III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

3. Preguntó por la regularización del terreno de la Unidad Culhuacán. El L. C. Acevedo entregará nota 
informativa.  
 

4. Preguntó si hay recurso para pagar el servicio de internet por $103,214 a lo que el L. C. Acevedo 
informó que es un concepto de gasto de operación por lo que se cubre con recurso fiscal.  
 

5. Recibió oficio de notificación de la entrega de equipo médico comprado por el INSABI. El Dr. 
Gustavo Reyes Terán solicitó en reunión de Directores Generales contar con listado de equipo 
necesario para fortalecer la operación y considerar la obtención de financiamiento por el INSABI. 
Recordó gestionar el proyecto para contar con los filtros HEPA. 
 

La Mtra. Ríos comentó que el presupuesto fiscal de equipo médico autorizado para para 2023 es 
de 119 MDP. Se realizó la identificación de necesidades de equipamiento que fue incorporado al 
Mecanismo de Planeación 2024 y se están integrando necesidades adicionales para acordar en 
Junta de Gobierno. Se gestiona un nuevo proyecto de equipo de apoyo a la atención médica con 
las características requeridas por la Dirección de Enfermería. Para solicitar financiamiento de 
INSABI se requiere tener registro en cartera de la SHCP. 
 
El L. C. Acevedo propuso buscar apoyo de la CCINSHAE para liberación del OLI para la compra de 
mobiliario. 
 

6. La Psicóloga Angélica Beltrán Barajas le solicitó tres psicólogos y un psiquiatra; indicó al Dr. Zabal 
dar respuesta. 
 

7. La Embajada de Dinamarca ofrece becas para realizar un curso en línea y presencial una semana 
con enfoque en Salud Pública: Retos de Salud Global, Creando Ciudades Sanas y Evaluando la 
Salud.  
 

8. No se pueden generar contratos de adquisición de nuevos insumos por otra vía que no sea INSABI 
previa solicitud a la CCINSHAE, deben estar integrados en el Compendio Nacional de Insumos para 
la Salud y deben gestionarse las órdenes de suministro correspondientes.  
 

9. Solicitó al Dr. Sierra revisar los temas presentados en las sesiones generales ya que hay opiniones 
de ser muy básicos y tratados por personal sin experiencia.  
 

El Dr. Sierra comentó que efectivamente se consideran temas básicos para abrir el foro a todas las 
direcciones. Ha recibido comentarios en el mismo sentido y se ha abierto el foro a los adscritos, sin 
embargo cuando se les invita no asisten.  
 

10. Recordó a todos del curso de Valores y Cultura de un Buen Trato. 
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III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

11. Preguntó al L. C. Acevedo por la compra de equipos MAPA a lo que respondió que dará seguimiento 
con el Lic. Alatorre. 
 

II. Nancy Vizcarra (invitada de la Empresa Mosaicos Venecianos de México): 
1. Informó que la empresa se fundó en 1948 para atender a los muralistas de la época (Diego Rivera, 

Siqueiros y O’Gorman). El mural del espejo de agua que tiene el INC actualmente fue realizado por 
la empresa y fue donado por la esposa del dueño de la empresa.  
 
Actualmente trabajan con un muralista italiano en diferentes técnicas, como la Bizantina (técnica 
con la que está elaborado el escudo actual), presentó propuestas de colocación del logotipo del INC 
en el espejo de agua. Ocupan materiales diversos, entre ellos arena silica combinada con fosfatos 
para hacer los mosaicos de vidrio con color que son cortados a mano (con puntas de tungsteno) a 
la medida para realizar los murales.  
 
Presentó proyecto de elaboración del escudo institucional en tres escenarios de costo: 1) Técnica 
Bizantina e instalación $683,895.75 más IVA, 2) Digitalización del escudo para su armado en 
mosaicos de 2 x 2 cm con costo de $168,433.00 más IVA y 3) Técnica mixta con logotipo y letras 
en mosaico Bizantino y fondo blanco en mosaico veneciano con costo de $336,560.75 más IVA. La 
elaboración es de ocho semanas y la colocación es de 10 días. Es necesario preparar la superficie 
para una colocación adecuada lo cual tiene un costo adicional.  
 

III. Roberto Waldo (invitado de la Sección 93 del Sindicato): 
1. Agradeció la invitación para acudir a reunión del CTAP y mencionó que está en la mejor disposición 

de trabajar en colaboración y respeto con las autoridades institucionales.  
 
La Mtra. Olvera comentó que se tiene referencia de querer integrar como personal de estructura a 
personal de suplencia lo cual es muy conveniente, sin embargo hay personas con mucha 
antigüedad sin tener buen desempeño y por ello es importante trabajar en coordinación para la 
asignación de plazas. 
 
Al respecto, el Sr. Waldo mencionó que lo adecuado es respetar a los candidatos y trabajar en 
conjunto en la bipartición de plazas. Actualmente hay dos trabajadores que laboraban por suplencia 
que han apoyado a la comisión sindical y se les cesó la contratación por temas de acreditación 
académica.  
 
El L. C. Acevedo comentó que esto surgió con la revisión de expedientes por el OIC y se dio la 
recomendación de cesar las requisiciones para no incurrir en desviaciones normativas. 
 
El Dr. Gaspar mencionó que las contrataciones y ascensos se deben hacer con base en diversos 
factores, sobre todo por mérito. Se debe evitar integrar a familiares a la plantilla y la asignación de 
plazas debe hacerse en estricto apego a las Condiciones Generales de Trabajo. Se ha establecido 
diálogo con el personal que tenía peticiones para analizarlas y poder otorgarlas con base en la 
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III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

normatividad, se ha procurado dotar de equipo e insumos para que el personal pueda trabajar en 
las mejores condiciones, además de recibir trato digno y respetuoso.  
 
El L. C. Acevedo mencionó que están pendientes de compra diversos accesorios ya que la 
plataforma de compras no funciona adecuadamente, pero se regularizará para tener lo necesario. 
 
La Mtra. Olvera comentó que el personal de jornada acumulada de la Terapia Intensiva solicita 
cambio de horario de 12 a 14 hrs  ya que dos horas al inicio y dos horas al final se quedan con el 
doble de pacientes; la propuesta es atender a los pacientes en jornada completa. Esto se ve 
conveniente para la operación sin embargo debe analizarse en factibilidad legal. 
 
El L. C Acevedo comentó que hay una partida presupuestal para eventos motivacionales que se 
debe usar en beneficio de la base trabajadora. 
 
El Sr. Waldo informó que fue asignado en el Sindicato Nacional como Presidente de la Comisión 
Deportiva Cultural.  
 

2. Requiere la fecha de inicio de obra de la UAEPE para gestionar lugares de estacionamiento en el 
deportivo sindical, en apoyo a la base trabajadora. 
 

3. Solicitó regularizar el horario en el comedor institucional como era anteriormente para no impactar 
los horarios del personal de cocina.  
 

IV. Mtra. Olvera: 
1. Entregó reporte de proyección de EPP para atención COVID. 

 
2. Informó: 

 Del 13 de marzo al 19 de mayo se abre la convocatoria de la Licenciatura en Enfermería de la 
Escuela de Enfermería y el Diplomado de Enfermería Cardiológica Básica otorgando media beca al 
personal del INC, de nuevo ingreso y del INSABI. 
 

 Continúan reclutando personal de Enfermería por lo que puso a consideración extender invitación 
a personal de hospitales privados. 
 

 El 17 de febrero inicia el Diplomado de Administración de Servicios de Salud. 
 

 En diciembre llegaron las nuevas charolas para el comedor. Se solicitó la compra de 245 juegos de 
menaje para pacientes. 
 

 El 23 de enero hubo reunión con cuatro proveedores para evaluar la instalación de filtros HEPA en 
áreas críticas. La conclusión general es que el sistema de ductos es obsoleto por lo que no se 
pueden instalar los filtros, se tiene que instalar nueva tubería. Están pendientes dos cotizaciones. 
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III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

Se identificó una opción de colocación de instalación alterna con purificadores externos con 99.5% 
y 99.9% de filtración.  
 

El Dr. Gaspar llamó a la Mtra. Puntunet para comentar la necesidad de cambiar la instalación para 

los filtros HEPA y preguntó si avanzar en la contratación de su instalación cuenta para el proceso 

de Acreditación a lo que ésta respondió que no.  

 

 Recibió carta de agradecimiento de magistrada por la atención de su hija. 
 

V. Mtra. Ríos: 
1. Informó: 

 Consultó a la CCINSHAE de la actualización del tabulador de cuotas de recuperación a lo que 
respondieron que como hay un acuerdo de Junta de Gobierno al respecto no se puede aceptar la 
propuesta. Propuso únicamente dar seguimiento a la actualización de las cuotas de procedimientos 
y dejar pendiente las del Programa Pensionistas. 
 
El L. C. Acevedo comentó que hubo reunión la semana pasada para revisar la normatividad del 
Programa y regularizar lo necesario. 
 

 Envió oficio de actualización del SINERHIAS, con corte al cierre de 2022, a la DGPLADES. Dentro 
del reporte hay un apartado llamado EMAT (Equipo Médico de Alta Tecnología), dentro del cual no 
se integró la sala 5 de Hemodinámica ya que aún no se concluye la formalización del donativo. El 
reporte incluye el número de procedimientos promedio por equipo por lo que lo enviará para 
conocimiento y efectos procedentes.  
 

 Enviará correo con tablero de seguimiento a las actividades comprometidas en el Programa 
Institucional para 2022 para reportar avances al cierre de 2022 y agregar las que serán 
consideradas en 2023. 
 

VI. Dr. Sierra:  
1. Informó: 

 Se recibieron los FOMOPES de residencias de especialidad (82% de avance). Están pendientes 
los de los residentes que están en otras unidades médicas ya que tienen que formalizar su salida e 
incorporación al Instituto.  
 

 Hay problema con el agua caliente en el área de residentes de la Unidad Culhuacán. 
 

 Para las ceremonias oficiales mostró propuesta de banderas en bordado y sublimado; se optó por 
bordado.  
 

 El fin de semana fue el curso de preparación para el examen del Consejo Mexicano de Cardiología 
para médicos residentes en Querétaro.  
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III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

 
VII. Dr. Vargas: 

1. Propuso ratificar el monto de pago de artículos de acceso abierto. Se acuerda. 
 

2. Informó: 

 Retomó el tema de los apoyos para asistencia a congresos. Entregó copia del documento acordado 
en el seno del CTAP que fue formalizado en 2019.  
 
El C. P. Mendoza presentará propuesta de incremento.  
 
La Mtra. Olvera preguntó si para dar ponencias se otorga apoyo a lo que  el Dr. Gaspar comentó 
que sólo se apoya a quienes presentan trabajos; si alguien acude por invitación, quien invita debe 
cubrir los viáticos.  
 

 Una candidata a ocupar plaza de ICM declinó por lo que se contratará sólo a cuatro investigadores 
y se revisarán otros candidatos para ocupar la plaza pendiente.  
 

 Preguntó si se integró en el programa de mantenimiento la remodelación del 7º piso de 
Investigación. 
 

 Se reunió con el L. C. Acevedo y el Lic. Carlos Calderón para dar seguimiento a proyecto del 
Departamento de Bioquímica financiado por CONACyT con dos opciones: 1) cambio del 
responsable técnico (el investigador que gestionó el recurso debe firmar aceptando la cesión) o 2) 
cancelar el proyecto y devolver los recursos al CONACyT. Se acuerda que se cancele.  
 

 Hubo reunión con el Dr. Abundes para tratar el tema del espacio del área de Bioprótesis. 
 

El L. C. Acevedo comentó que el Dr. Abundes ofrece un espacio en el Departamento 201 del Edificio 
Galas para la ampliación del Departamento de Presupuesto lo cual no es funcional.  
 

VIII. Dr. Zabal: 
1. Informó: 

 Se reportaron 22 trabajadores a seguimiento epidemiológico con 36% de positividad en pruebas 
COVID lo que denota un descenso en contagio. 

 

 La captura en el nuevo sistema del censo avanza adecuadamente, se reforzará con el 
Departamento de Cirugía.  

 

 Recibió solicitud de información de la CCINSHAE relacionada con procedimientos de 
Hemodinámica y Electrofisiología de 2019 a 2022, con datos de fecha de ingreso del paciente, 
médico responsable, hora de estudio, sala, si fue público o de Pensionistas, médico responsable, 
tiempo de espera entre un paciente y otro, entre otros datos. La información es solicitada para el 3 
de febrero antes de las 10:00 hrs. 
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III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

 

El Dr. Gaspar llamó a la Dra. Karla Espinoza y solicitó prórroga de entrega de la información. Se 
cambia para el 22 de febrero.  
 

 Solicitó reunión para revisión de CVs para la contratación de médicos adjuntos. 
 

IX. L. C. Acevedo: 
1. Informó:  

 La Subdirección de Administración y Desarrollo de Personal solicitó la renuncia de dos personas de 

suplencia que entregaron documentación de escolaridad presumiblemente apócrifa. El 

representante sindical solicita se les integre como personal de base y que no se cancele su 

requisición lo cual no procede. 

 

 La SEDUVI autorizó y entregó la documentación del certificado de uso de suelo y alineamiento; ayer 

se ingresó el trámite de número oficial del terreno donde se construirá la UAEPE. Se puede publicar 

la convocatoria para la contratación de la supervisión de la obra para posteriormente gestionar la 

de excavación. Está pendiente la identificación del costo de la obra según el proyecto ejecutivo. 

 

 Llegó orden de auditoría del OIC para la Subdirección de Administración y Desarrollo de Personal. 

Entre los puntos de información solicitada, requieren documentación del personal de suplencias. 

Solicitó reunión para revisar el tema y con ello tomar decisiones de contratación.  

 

 Comentó al Dr. Vargas que el cambio de adscripción de plaza de investigador para el Departamento 

de Patología no afecta ya que se libera la plaza de ayudante de investigador para nueva 

contratación. 

 

 Enviará propuesta de programa de mantenimiento 2023 para revisión y proceder a análisis del 

CTAP.  

 

 Recibió oficio donde comunican la autorización de plazas eventuales para la Secretaría de Salud. 

 

X. C. P. Mendoza: 
1. Solicitó autorización para aceptar donativo de equipo de hipotermia para la Terapia Intensiva 

Cardiovascular. Se acuerda. 
 

2. Puso a consideración la propuesta de fechas de sesiones de COCODI. 
 

 

NÚMERO ACUERDOS DEL 01-II-2023 RESPONSABLE FECHA 

 
I 

Atender el cierre de Cuenta Pública 2022 en 
tiempo y forma. 

L. C. Armando Acevedo Valadez 
Mtra. Lucía Ríos Núñez 

 
22-02-2023 
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NÚMERO ACUERDOS DEL 01-II-2023 RESPONSABLE FECHA 

 
II 

Entregar nota informativa de la 
regularización del terreno de Culhuacán. 

 
L. C. Armando Acevedo Valadez 

 
08-02-2023 

 
III 

Contratar la colocación del escudo 
institucional en el espejo de agua con 
técnica mixta. 

 
 
L. C. Armando Acevedo Valadez 

 
 

22-02-2023 

 
IV 

Informar fecha de inicio de la obra de la 
UAEPE al representante sindical para 
gestionar lugares de estacionamiento. 

 
 
L. C. Armando Acevedo Valadez 

 
 

22-02-2023 

V Identificar la mejor opción para instalar 
filtros HEPA en áreas críticas conforme a la 
normatividad vigente. 

 
Mtra. Sandra Olvera Arreola 
Dr. Carlos Zabal Cerdeira 

 
 

22-02-2023 

 
VI 

Enviar para actualización tablero de 
seguimiento a actividades del Programa 
Institucional 2022 y actividades 2023. 

 
 
Mtra. Lucía Ríos Núñez 

 
 

03-02-2023 

VII Se mantiene el monto de pago de artículos 
de acceso abierto. 

 
Dr. Gilberto Vargas Alarcón 

 
01-02-2023 

VIII Revisar propuesta de incremento de montos 
de apoyo para asistencia a congresos. 

Dr. Gilberto Vargas Alarcón 
C. P. Jair Mendoza García 

 
08-02-2023 

IX Cancelar proyecto de investigación del 
Departamento de Bioquímica y devolver 
recursos a CONACyT. 

 
 
Dr. Gilberto Vargas Alarcón 

 
 

01-02-2023 

X Revisar CVs para la contratación de 
médicos adjuntos. 

Dr. Jorge Gaspar Hernández 
Dr. Carlos Zabal Cerdeira 

 
08-02-2023 

XI Enviar propuesta de programa de 
mantenimiento 2023 para revisión. 

 
L. C. Armando Acevedo Valadez 

 
03-02-2023 

XII Gestionar recepción de donativo de 
hipotermia para la TIC. 

 
C. P. Jair Mendoza García 

 
08-02-2023 

 

ASISTENTES 

NOMBRE CARGO FIRMA 

 
 
 
Dr. Jorge Gaspar Hernández 

 
 
 
Director General 

 

 
 
 
Dr. Carlos Zabal Cerdeira 

 
 
 
Director Médico 

 

 
 
 
Dr. Carlos R. Sierra Fernández 

 
 
 
Director de Enseñanza 
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ASISTENTES 

NOMBRE CARGO FIRMA 

 
 
 
Dr. Gilberto Vargas Alarcón 

 
 
 
Director de Investigación 

 

 
 
 
Mtra. Sandra S. Olvera Arreola 

 
 
 
Directora de Enfermería 

 

 
 
 
L. C. Armando Acevedo Valadez 

 
 
 
Director de Administración 

 

 
 
 
Mtra. Lucía Ríos Núñez 

 
 
 
Subdirectora de Planeación 

 

 
 
 
C. P. Jair Mendoza García 

 
 
 
Subdirector de Finanzas 

 

 

 


